



短い夏休みでしたが、いかがお過ごしでしたか？

いつもありがとうございます。今年は7月に台風が一つも発生しなかった珍しい年となりました。とはいえ、この夏も各地で豪雨被害が発生しました。被害にあわれた皆様には、心からお見舞い申し上げます。

今年は、「新型コロナの緊急事態宣言」が春先に発令され、学校が臨時休校になり、その影響で夏休みがとても短くなりました。巷では、まだまだ自粛、自粛の声もあり、日頃は元気な子どもたちも「なんだか、いつもと違う夏」を感じているようでした。ハニー・ビーにおいても「第11回サポートが必要な子どもたちとの宿泊体験IN淡路島2020」が中止となり、わたしたちも今年は淋しい気持ちで夏を過ごしました。

2学期に入り、運動会は3密を防ぐということもあって、徒競走やリレーなどに絞られ、来場者も少なくなるように、学年ごとの時間に分けて開催される学校が多いようです。各イベントについても、未だ「自粛、自粛」があり、恒例の豊中まつりも、WEBでの開催となるようです。

ハニー・ビー主催の「第9回みんなでワイワイさんあいイベント」(11月8日開催)は、笑顔の少なくなった「自粛」を頑張った子どもたちの発表の場を作りたいと考えて、開催に向けて「新型コロナウイルス感染症拡大防止体制」に万全を期して、開催に向け協議を重ねています。今月もよろしく願いいたします。

8月の活動

- ① マイ児童デイサービスそね・はっとりでの活動 8月ダイジェスト
- ② 大阪府庁庁舎管理課での職場実習体験終了しました【後編】(8/3~8/7)
- ③ ハニー・ビー ジョブでの活動 8月ダイジェスト
- ④ 「第4回サポートが必要な子どもたちとの料理教室」3回目を開催しました(8/22)
- ⑤ 放課後等デイサービスの個別面談、無事に終了しました(9/18)



今後の予定やお知らせ

- ① 「第4回サポートが必要な子どもたちとの料理教室」4回目(9/26)開催します
- ② マイ児童デイサービス(そね・はっとり)参観を実施します(10月~)
- ③ 大阪府庁での職場実習(守衛コース)にチャレンジします(10/26~10/30)
- ④ 「第9回みんなでワイワイさんあいイベント」ふれあい緑地で11月8日開催予定

あとがき WITH ハニー・ビー

活動報告① マイ児童デイサービスそね・はっとりでの活動 8月ダイジェスト



8月、そねのお部屋では、いつもよりデイで過ごす時間が長いのでそれぞれのそねっ子に「彼らに補足したい療育、興味を持って欲しいこと」などを中心に組み組みました。生活習慣である手洗いやうがいは、自分の「命を守る」ためにも大切なことだと、ほぼ声かけや動きかけにより繰り返し伝え、時には一緒に行動することで、出来るようになっていきます。また、新型コロナウイルス感染症防止のため「3密を避ける」ことや「マスクをつける」ことも意識して出来るようになっていきます

短かった夏休みに「ほんま、短すぎるねん！」と指導員に不満をぶつけることも(笑)もありました。

「音に興味を広げる」ということにも力を入れていて、今回は自分たちで「カホン」という民族楽器を手作りして楽しく音を奏でることが出来ました。聴覚過敏なそねっ子には、視覚支援を入れて理解を促したり、指導員が傍らについて一緒に奏でたり、お友達と協力し合ってみたりと試行錯誤しながら「興味が広がるように」進めています。

はっとりでは、8月3日から7日までの期間、豊中市環境部が管理されているSEEDでの職場体験をしま

した。この体験は、なかなか日常の中で「人のために働く」ことを実感することが難しいことを敢えてやってみようと、お願いして実現しました。実際の SEED での草抜き作業は、額に汗をかきながら『みんなの花壇をきれいにする。』との意識を持って一生懸命取り組み、この5日間で土が見える状態になり、目に見えての成果に一番驚いたのは指導員だったのではと思います。今回体験したことは、これからの活動で大きく生かされると思っています。



今後も、はっとりに通うメンバーに「人のために働く」ことを実感してもらえよう公園みどり推進課のご厚意を頂戴し、プログラムを作っていきます。

【お問い合わせ マイ児童デイサービス 電話：06-6152-8991 FAX：06-6152-8992
マイ児童デイサービスはっとり 電話：06-6868-9371 FAX：06-6868-9372】

活動報告② 大阪府庁庁舎管理課での職場実習体験終了しました【後編】（8/3～8/7）



2年ぶりに、8月3日から7日までの5日間、大阪府庁での職場体験実習のBコース（府庁公館剪定作業）に、ジョブから1名、はっとりから1名の計2名が参加しました。2名とも初日は、若干不安も様子でしたが、同じ実習に参加の園芸高等学校の3名とも、昼休みなどに少しずつお喋りが出来るようになっていたようです。最終日のお昼休みには、漫才も披露していました。

AED（心肺蘇生）実習では、皆が真剣な表情で講義を聞き、実技の場面では、最初は恥ずかしさや緊張もあって、小声で「人が倒れています！！」「助けてください！」ときこちなさを感じるころもありましたが、最終日には実習の集大成ということもあってか、大きな声で自信を持って対応ができ、「ここまで、出来るようになるんだ」と感動しました。聞けば、お

家でもテキストを読み、声を出して次の日に備えて復習をしていたとのこと。

剪定作業では、花時計を作ったり公館の花壇を再建したり、いい体験と共に自分の心の中にも強く印象に残る5日間であったと思います。感想を聞いてみると・・・花時計のほかに、マスクをしたもずやんと一緒に記念写真を撮れたことや、大阪城をバックにみんなと写真が撮れたことをあげてくれました。5日間、お疲れ様でした。また、暑い中、実習生に対応くださった庁舎管理課の皆さま、有り難うございました。



【お問い合わせ マイ児童デイサービス 電話：06-6152-8991 FAX：06-6152-8992
マニー・ビー ジョブB型 電話：06-6398-9500 FAX：06-6398-9535】

活動報告③ ハニー・ビー ジョブでの活動 8月ダイジェスト

ハニー・ビー ジョブB型では、8月は職場実習の受け入れをしました。

毎年、マイ児童デイサービスはっとりからのかなりのメンバー受け入れてきましたが、今回の実習は、コロナ禍の影響もある為、最少人数で行いました。

「今年は、さかな作りはないの？」との発言も出ましたが、実習の主なものは、内職の「スライダー作業」で、間違うと即、クレームに繋がる商品の取り扱いには十分に注意を払い、緊張感を持っての取り組みとなりました。4月からジョブで働いている先輩には、後輩のことが気になる様子で、休憩時間には懐かしいデイの指導員とお喋りをしていました。ほほえましい光景でした。



店頭には、色々な柄のマスクを安価でご提供しています。各水曜日には、店頭販売もしています。変わらず元気なハニー・ビー ジョブです。また、引き続き実習の受け入れも、随時行っていますので、お気軽にお問い合わせください。お待ちしております。

【お問い合わせ ハニー・ビー ジョブB型 電話：06-6398-9500 FAX：06-6398-9535】

活動報告④ 「第4回サポートが必要な子どもたちとの料理教室」3回目開催しました。(8/22)



8月22日(土)今年3回目の料理教室は、内容を一部変更して、そうめんとチジミ、鶏のから揚げを作りました。今回も出来るだけ作業工程を少なくし、グループ毎に役割分担し、最後のお片付けまでが料理だということで楽しく取り組みました。

参加者さんの様子を見てみると、慣れもあってか、自分から「やりたい」「やってみる」との積極的な発言も多く見られました。また、グループ毎に自分たちで作ったものを美味しく食べるということはとても嬉しいことのように思えます。結果、「出来る自信がついたので、おうちのキッチンに入る時間が増えた。」との発言もありました。

今回の「変わりそうめん」では、ナスの煮物が人気でした。卵を焼くことも油で揚げることも、ちゃんと安全確認が出来るようになったことも大きな成果だと思っています。今後の料理教室も、「3密を避け」ながら、色々な食材を調理して、「自分で

作る楽しさ」「人のために働く」などの役割を果たすことをねらいとして料理を作ります。

【お問い合わせ ハニー・ビー 事務局 電話：06-6152-7389 FAX：06-6152-7348】

活動報告⑤ 放課後等デイサービスの個別面談、無事に終了しました(9/18)

ハニー・ビーでは、それぞれの事業所で6か月に1度、保護者の方との「個別支援計画の面談」を行っています。デイサービスでは、個別支援計画に基づいてのサービスが基本となっておりますので、長期目標、短期目標を作成し、実際に「どのような形で支援を行ったか?」「またその評価は?」というところで、指導員にとって面談の場は、保護者様側からの思いやご家庭、学校でのご様子などを直におうかがいできる意見交換の場ともなっています。おひとり20分と限られた時間ではありましたが、無事に終了しました。

令和2年後期の10月からマイっ子たちと一緒に楽しく、学びのお手伝いをしていきたいと様々なプログラムを作成してお待ちしています。お忙しい中、面談にお越しいただき有り難うございました。

【お問い合わせ マイ児童デイサービス 電話：06-6152-8991 FAX：06-6152-8992

マイ児童デイサービスはっとり 電話：06-6868-9371 FAX：06-6868-9372】

お知らせ① 「第4回サポートが必要な子どもたちとの料理教室」4回目(9/26)開催します

今回のテーマは、コロッケ定食に変更しています。それぞれのグループで同じものを作っていただきます。内容は、コロッケ、スパゲティーサラダ、フライドポテト、ご飯とお味噌汁です。4グループですので、同じ食材でも形が違ふ、味が違うところがまた興味がわいてきます。きっと、参加者のチャレンジャーは「コロッケって、作るものなの?」と思っているかもしれませんね。ひとつずつ丁寧に玉ねぎもミンチも炒め、ジャガイモを蒸して作ります。出来上がりもきっと4者4様。どうぞ、お楽しみに!!



開催場所は今回も豊中本町6丁目のハニー・ビーでの開催です。お間違いなく!!

【お問い合わせ ハニー・ビー 事務局 電話：06-6152-7389 FAX：06-6152-7348】

お知らせ② マイ児童デイサービス(そね・はっとり)参観を随時実施します(10月~)

一昨年、昨年とそねで「参観」を実施していましたが、今年は、そねとはっとり両方で実施します。

個別支援計画の面談を終えて、週ごとに設定されたプログラムでどの様なことをしているのか、実際に活動している様子を見ていただくことで「こういう、支援の仕方があるんだ。」「うちで、お手伝いしてくれるようになったのは、これだったのね。」と、子どもの変化の原因が判明するかもしれません。

はっとりでは、参観を10月5日~9日までの各日で実施します。まだ、申し込みをされていないご家族も当日までの申し込みを受け付けしますので、どうぞお気軽においでください。

【お問い合わせ マイ児童デイサービス 電話：06-6152-8991 FAX：06-6152-8992

マイ児童デイサービスはっとり 電話：06-6868-9371 FAX：06-6868-9372】

お知らせ③ 大阪府庁での職場実習(守衛コース)にチャレンジします(10/26~10/30)

8月の大阪府庁職場体験実習Bコース(剪定作業実習)に引き続き、今回は2名が、大阪府庁庁舎管理課での

職場体験実習Aコースでの実習に参加することが決まりました。

今回の実習では、大阪府庁公館の剪定作業、PC操作、電話対応を含め、主に警備を中心に取組みます。8月の実習と同様にAEDの操作訓練もあり盛り沢山の内容です。

今回も、私たち随行の指導員も、担当日を決めて咲洲の巡回に参加したいと思っています。この実習でも日頃出来ない貴重な体験が出来、自信に繋がるものだと確信しています。

【お問い合わせ マイ児童デイサービス 電話：06-6152-8991 FAX：06-6152-8992
マニー・ビー ショブB型 電話：06-6398-9500 FAX：06-6398-9535】



お知らせ④ 第9回「みんなでワイワイさんあいイベント」 ふれあい緑地で11月8日開催します



「今年も、さんあいイベントは、くであい・しりあい・わかりあい=3つのあい」をもって開催します。」とお声かけをして、出展団体さん、ステージ出演者さんと多くの方からのエントリーをいただきました。今年も11月8日(日)開催予定で、新型コロナウイルス感染拡大防止対策に万全を期すべく準備を進めております。

開催場所は、昨年度と同じ豊中市服部西町のふれあい緑地芝生広場2で行います。

今は、新型コロナウイルスの感染状況を注視し、例年のように多くの方がお越しになることも想定して、主催者側・関係者の事前の体温測定や体調管理の把握はもとより、なおかつ「飛沫感染」「接触感染」「3密防止」対策や感染追跡システムの導入など徹底した新型コロナ対策をしっかりとって進めてまいります。関係者・ご来場者の皆さんが安心して参加していただけるよう、当日までにチラシ、ポスターなどでお知らせをして、ご来場くださる方々が、「今日、ここに来て良かった」と思っただけの様なイベントにしたいと、開催できることを楽しみながら、慎重に準備を進めていきます。当日、小雨決行ですが、晴天のもとでの開催を願っています。

【お問い合わせ ハニー・ビー 事務局 06-6152-7389 FAX06-6152-7348】

あとがき WITHハニー・ビー

いつも最後までご拝読いただきありがとうございます。

東京を含めてのGoToトラベルキャンペーンもスタートするようですが、正直「with コロナ」もどこまでなのかと、長期間になってきた「闘い」にしんどくなってきている方も多くいらっしゃるかと思います。

この夏の活動も、例年と異なり、地域のお祭りや花火大会も中止となりました。そんな中で、毎年色々なお祭りに参加させていただき、「ハニー・ビー ショブ」さんと親しまれてきましたが、今年は中止が続き、本当に残念でした。

各イベントで、ハニー・ビーの主力商品として販売させていただいている「りんごジュース」と「りんごジャム」は、毎年購入数を決めて、長野県のりんご農家さんで作っていただいています。このコロナ禍の影響で夏のイベントが軒並み中止となり、多くの在庫が出てしまうことが危惧されました。そのような状況のもと、今回厚かましくもハニー・ビーをご利用いただいている皆さまにご案内をさせていただいたところ、多くの方々にご協力いただくことが、在庫のほとんどが完売できました。本当に、有り難うございました。



9月に入ってもコロナ禍の影響もあり、まだまだ「自粛、自粛」が続いていますが、『ハニー・ビーとして、子どもたちに出来ることはないか』と試行錯誤しながら、11月8日の日曜日に「第9回みんなでワイワイさんあいイベント」を開催したと思います。既に開催に向けての準備を進めており、こども協議会、子ども広報部、当日の子ども店長も例年通りとはいかないまでも、「日頃できない体験できる場」として構想を練っています。

子どもたちも、「自粛、自粛」でしんどい心に、パフォーマンスの場としての「晴れの舞台」となり、また子ども店長として「ここでしかできない体験」が出来ますように、状況を踏まえつつ、「3密の回避」「社会的距離」「追跡システム」等の感染拡大防止策を取りながら開催をしていきます。

「うつらない」「うつさない」ことに細心の注意を払うなかで、人との関係性を大切にしながら活動を進めていく中で、皆さまとしんどい今の時期だからこそ、「WITHハニー・ビー」と思ってもらえる寄り添える存在でありたいと心より願っています。当日の晴天も願っています。

【ハ木 みどり記】